

Wer kann mitmachen?

Interessierte Klassen und Kurse saarländischer Schulen ab Jahrgangsstufe 10 sind eingeladen, sich für die Teilnahme zu melden. Den betreuenden LehrerInnen wird auf Wunsch didaktisches Material der Europäischen Akademie Otzenhausen und des Europe Direct Informationszentrums Saarbrücken zur Verfügung gestellt.

Zur thematischen Einstimmung der SchülerInnen bieten die Veranstalter an, eine Schulstunde zu gestalten, einen Expertenvortrag an der Schule zu organisieren oder ein Planspiel im Unterricht durchzuführen.

Zeitplan

- | | |
|------------------|---|
| Bis zum 15.12.17 | Anmeldung bei der Europa-Union Saar |
| 1. Quartal 2018 | Inhaltliche Arbeit in den Schulen |
| Bis zum 01.02.18 | Wünsche zur Unterstützung der Lehrkräfte mitteilen |
| Bis zum 12.04.18 | Die Schulen teilen den Veranstaltern die von den Schülern bearbeiteten Themen mit |

04.05.2018
ca. 08h30 - 14h00

Schülerplenum im Landtag des Saarlandes



Europäische
Akademie
Otzenhausen

Europa entsteht durch Begegnung.



EUROPA-UNION SAAR



JUNGE
EUROPÄISCHE
FÖDERALISTEN
SAARLAND



Ministerium für
Finanzen und Europa
SAARLAND



LANDTAG DES SAARLANDES

Infos & Anmeldung:

Europa Union Deutschland,
Landesverband Saar e.V.
Tel.: 0049(0)681-9267440
Email: info@eu-saar.de



EINLADUNG

an die saarländischen Schulen zu
einem Projekt im Rahmen der
Europawoche 2018

EUROPA-KLASSEN
„In welchem Europa
möchtest du leben?“

SchülerInnen diskutieren mit
Europapolitikern und
Fachexperten

am 4. Mai 2018
im Landtag des Saarlandes



Die Europa-Union Saar und die Europäische Akademie Otzenhausen laden gemeinsam mit den Jungen Europäischen Föderalisten Saarland, dem Europe Direct Informationszentrum Saarbrücken, dem Landtag des Saarlandes und dem Ministerium für Finanzen und Europa zu den Europaklassen im Landtag unter dem Motto „**In welchem Europa möchtest Du leben?**“ ein.

Worum geht´s?

Das Projekt bietet SchülerInnen und LehrerInnen die Möglichkeit, sich abseits üblicher Unterrichtsabläufe dem Thema „Europa“ zu nähern. Die Angst vor Terroranschlägen, der Umgang mit Geflüchteten, die Zukunft der EU nach dem Brexit, Fragen der Rechtsstaatlichkeit, das Verhältnis zur Türkei – diese Themen bewegen die Menschen in ihrem alltäglichen Leben. Können wir in Europa gemeinsame Antworten auf Probleme finden? Wie soll sich die EU zukünftig entwickeln? Wie können wir uns gemeinsam für die Grundwerte der EU wie Freiheit, Gerechtigkeit, Solidarität, Mitmenschlichkeit, Pluralismus und Toleranz einsetzen?

Die Fragestellungen bzw. die Themen, mit denen sich die SchülerInnen auseinander setzen, können selbst ausgewählt werden – passend z.B. zu einem bereits bestehenden Schulprojekt, einem Schüleraustausch oder aktuellen Entwicklungen. Wichtig ist, dass die SchülerInnen eigene Gedanken zur Umsetzung eines vereinten Europas entwickeln oder konstruktive Kritik an der aktuellen Situation formulieren.

Im Rahmen der **Europawoche** haben die SchülerInnen **am 04.05.2018** die Möglichkeit, die Ergebnisse ihrer Arbeit in einer zentralen Abschlussveranstaltung im saarländischen Landtag vorzustellen und diese in Kleingruppen mit EuropapolitikerInnen und ExpertInnen zu diskutieren. Es werden keine aufwändigen Präsentationen erwartet, sondern ein kurzer mündlicher Bericht über die Bearbeitung des Themas, Fragen oder Statements. Die in der Schule begonnene Diskussion soll im Landtag fortgesetzt werden – sowohl in Kleingruppen mit den Abgeordneten als auch im Plenum.

Eine Gemeinschaftsveranstaltung von:

Europa-Union Saar e.V.

Die Europa-Union Saar ist nach dem II. Weltkrieg entstanden. Sie hat wesentliche Impulse aus dem Widerstand gegen Diktaturen in Europa erhalten. Sie übt Einfluss aus, um das Projekt Europa bürgernäher, demokratischer und wirkungsvoller bei der Bewältigung der Zukunftsaufgaben für bald eine halbe Milliarde Bürgerinnen und Bürger der Europäischen Union zu machen.

Homepage: www.eu-saar.de

Junge Europäische Föderalisten Saarland

Die JEF bietet, als die in ganz Europa vertretende europäische Jugendbewegung, die Möglichkeit, um zu networken und sich mit Ideen und Visionen in die Diskussion über das zukünftige Europa einzubringen. Auch mit Fragen oder anderen Anliegen zum Thema seid ihr herzlich willkommen. Das monatliche Treffen von uns - dem Landesverband Saar - findet am 2. Dienstag des Monats im Café de Paris im Nauwieserviertel statt - schaut vorbei!

Homepages: www.jef.de; www.jef-saarland.de

Facebook: www.facebook.com/JEFSaarland

Europäische Akademie Otzenhausen

Die Europäische Akademie Otzenhausen (EAO) ist ein freier Träger der außerschulischen Jugend- und Erwachsenenbildung. Sie arbeitet überparteilich und überkonfessionell und wendet sich mit Informations- und Fortbildungsangeboten zu europapolitischen Themen an Menschen aller gesellschaftlichen Gruppen. Die EAO fördert die Stärkung einer europäischen Bürgerschaft, indem sie gezielt auch mit jüngeren BürgerInnen arbeitet.

Homepage: www.eao-otzenhausen.de



Ministerium für Finanzen und Europa Abteilung Europa, Interregionale Zusammenarbeit

Neben den vielfältigen Aufgaben eines Finanzressorts liegt ein weiterer wichtiger Schwerpunkt des Ministeriums auch im Bereich Europa und SaarLorLux. Denn die Europapolitik spielt im Saarland eine herausragende Rolle. Die Förderung der europäischen Einigung und der grenzüberschreitenden Zusammenarbeit haben Verfassungsrang und sind in Politik und Gesellschaft fest verankert. Die Aufgaben der Abteilung Europa, Interregionale Zusammenarbeit verteilen sich auf insgesamt drei Referate:

1. Grundsatzfragen, Europarecht, Europapolitik und deutsch-französische Beziehungen
2. Grenzüberschreitende Zusammenarbeit SaarLorLux
3. Vertretung des Saarlandes bei der Europäischen Union

Homepage: www.europa.saarland.de

Landtag des Saarlandes

Der Landtag des Saarlandes ist das Landesparlament und damit die Volksvertretung des Saarlandes. 51 Abgeordnete werden alle fünf Jahre in allgemeiner, unmittelbarer, freier, gleicher und geheimer Wahl gewählt, um die Interessen der Saarländerinnen und Saarländer zu vertreten. Hauptaufgaben des Landtages sind die Kontrolle der Landesregierung, der Erlass von Landesgesetzen und die Gestaltung und Freigabe des Landeshaushaltes.

Homepage: www.landtag-saar.de

Europe Direct Saarbrücken

Das Europe Direct Informationszentrum Saarbrücken ist eine von über 500 europäischen Kontaktstellen für Fragen zur Europäischen Union. Das lokale Informationszentrum informiert im Saarland über europäische Themen. Informationsbroschüren und weiteres Material sind kostenlos erhältlich. Ein Veranstaltungsprogramm mit offenen als auch zielgruppenbezogenen Veranstaltungen und Aktionen fördert die Diskussion über Europa-Fragen vor Ort.

Homepage: www.eiz-sb.de

Facebook: www.facebook.com/EuropeDirectSaarbruecken

